



Matériel :

- Pot stérile 150 ml cape rouge pour une bactériologie « classique »

Prélèvement :

Le prélèvement doit être effectué de préférence avant toute antibiothérapie.

Le CBC (CytoBactériologie des Crachats) ne doit pas être réalisé pour les pneumopathies communautaires, les indications privilégiées sont le diagnostic des surinfections bronchiques, les infections à mycobactéries et dans le cadre de la mucoviscidose.

Il est impératif de respecter le protocole de recueil afin d'éviter les sécrétions salivaires.

Le prélèvement de l'**expectoration** est effectué par **le patient** après information par le personnel médical ou infirmier.

Recueil de l'expectoration :

- ▶ Le matin à jeûn
- ▶ Après un rinçage soigneux de la bouche avec de l'eau physiologique stérile
- ▶ Collecter dans un pot stérile l'exsudat purulent émis à l'occasion d'un effort de toux

L'exsudat doit être ramené par une toux profonde et non par un raclement de gorge qui ne permet de recueillir que de la salive et de l'exsudat rhinopharyngé.

Chez les malades qui ne crachent pas, on peut avoir recours à l'assistance d'un kinésithérapeute.